

COMMUNIQUÉ

LA VILLE DE MATAGAMI MAINTIENT SA STRATÉGIE BUDGÉTAIRE À LONG TERME EN ADOPTANT UN BUDGET 2025 PRUDENT

Matagami, le 18 décembre 2024 – Malgré tous les bouleversements économiques que connaît la Ville de Matagami depuis 2022, le conseil municipal a déposé un budget 2025 qui permet de garder le cap sur la protection du fardeau financier des contribuables et le maintien des services à la population.

« Les défis sont nombreux pour notre municipalité. La fermeture des deux industries majeures et l'inflation des dernières années nous poussent à être créatifs afin de maintenir les services tout en protégeant le fardeau fiscal des citoyens. Avec la baisse des valeurs à la suite du dépôt du dernier rôle foncier, l'augmentation des taux de taxes et des services de 3 % est le résultat d'une gestion très serrée de nos dépenses. La facture moyenne pour les citoyens augmentera donc de 2,3 %. » C'est en ces mots qu'a ouvert la séance d'adoption budgétaire 2025, le maire de Matagami, M. René Dubé.

Le maire a tenu à préciser que le compte des taxes est établi en multipliant la valeur de la résidence par le taux de taxation. En conséquence, il faut ajuster le taux, qui est le seul élément que la Ville contrôle, pour gérer le montant de la facture finale qui lui est établi en fonction du niveau de service que l'on souhaite offrir à la population. « Il n'y a pas beaucoup de communautés de 1 400 personnes où l'on retrouve un aréna, un centre communautaire avec piscine, un centre touristique, des plateaux sportifs, c'est beaucoup d'infrastructures à supporter pour notre population », a ajouté monsieur le maire.

La Ville de Matagami a adopté un budget 2025 de 6 153 250 \$, une hausse de 198 000 \$ ou 3,3 % par rapport à l'an dernier. Plusieurs contrats majeurs ont connu des hausses importantes, comme pour la cueillette des matières résiduelles et recyclables et l'évaluation foncière. Limiter l'augmentation des dépenses totales a donc été un exercice exigeant, mais que nous avons relevé grâce aux efforts de tous les membres de notre équipe que nous tenons à remercier.

Depuis 2022, les revenus de taxation provenant du secteur industriel sont en chute libre et nous devons composer au quotidien avec cette réalité. Nous travaillons très fort à rebâtir notre assiette fiscale en supportant autant que nous le pouvons la réalisation de projets de construction afin de combler ce manque à gagner pour nos opérations. Au cours de la prochaine année, nous prévoyons l'ouverture d'un hôtel, le début de la construction d'un autre édifice d'hébergement, comme annoncé plus tôt ce printemps, et le début de la construction des nouveaux bureaux administratifs de l'Administration régionale Baie-James.

Nous avons complété au cours des derniers jours le financement pour la réalisation de travaux majeurs dans la cour de transbordement, ce qui devrait nous apporter des avantages financiers significatifs pour de nombreuses années. C'est grâce à ces projets que nous pourrions investir de façon importante pour le développement de notre communauté. Malgré le contexte économique difficile, il n'y a pas eu autant d'investissements à Matagami depuis de nombreuses années, notre stratégie à long terme porte ses fruits, ce qui nous rend très optimistes pour le futur malgré l'ampleur du défi.

Le conseil municipal a été en mesure de limiter la hausse du taux de taxes et de la tarification des services à 3 %, ce qui représente, pour une maison unifamiliale moyenne, une hausse de 70 \$ par année. Tous les revenus de taxation représentent 60 % des revenus de la municipalité, ce qui est légèrement sous la moyenne provinciale. L'effort demandé aux contribuables en fonction du niveau de service demeure donc très raisonnable d'autant plus que la facture totale moyenne pour une résidence unifamiliale est d'environ 2 900 \$ par année, ce qui est également sous la moyenne des villes de la région et des communautés comparables et avoisinantes.

Le conseil municipal a adopté un programme triennal d'immobilisation totalisant 6,675 millions de dollars qui comprend des investissements dans la mise à niveau des parcs et espaces verts, la réparation de certaines composantes à l'usine de filtration, l'amorce de l'important projet de revitalisation de l'entrée principale de Matagami et la préparation du prochain projet d'infrastructure souterraine qui pourrait se réaliser, nous l'espérons, en 2027 ou en 2028.

Le maire a conclu la présentation du budget en soulignant le travail colossal fait par tous les membres de l'équipe municipale et de la très grande importance de l'apport de chaque personne qui, jour après jour, travaillent afin de permettre à la Ville de Matagami d'offrir des services de qualité à un coût raisonnable.

La Ville de Matagami a été fondée en 1963 et doit son origine à l'industrie minière. Le domaine forestier y occupe aujourd'hui un rôle vital. Carrefour nordique, point de départ de la route Billy-Diamond, Matagami est reconnue pour sa résilience, sa débrouillardise et son caractère nordique. Matagami compte environ 1 400 valeureux citoyens et occupe une situation géographique stratégique au Nord-du-Québec, tant pour l'occupation du territoire que son accès, c'est pourquoi Matagami est la Porte de la Baie-James.

- 30 -

Source : M. Daniel Cliche
Directeur général
Ville de Matagami
819 739-2541
matagami@matagami.com
www.matagami.com

Contact avec les médias : M. René Dubé
Maire
819 739-8011
maire@matagami.com